

JUEVES 18 DE ABRIL DE 2019

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

PROMUEVEN ESTUDIANTES VALORES DEMOCRÁTICOS EN 68 MURALES

Estudiantes de primaria de 14 municipios de la entidad colaboraron con el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) en la promoción de los valores democráticos, a través del concurso de mural 'Dale valor a tu escuela'. En el certamen participaron mil 049 alumnas y alumnos de escuelas públicas y privadas del estado, quienes elaboraron con técnica libre un total de 68 murales al interior o exterior de sus espacios educativos, entre el 1 de febrero y el 31 de marzo del presente año. La calificación de las obras estuvo a cargo del Instituto, que otorgó el primer lugar a la Primaria Niño Artillero ubicada en la comunidad El Deconí, municipio de San Joaquín; el segundo lugar, a la Primaria Justo Sierra perteneciente al municipio de Cadereyta de Montes, y el tercer lugar, a la Primaria Cinco de Mayo localizada en El Trapiche, municipio de Arroyo Seco. Las escuelas ganadoras recibieron como premios una computadora y un proyector, un proyector y una bocina, respectivamente. En la convocatoria pública también participaron escuelas de los municipios de Jalpan de Serra, Landa de Matamoros, Peñamiller, Pinal de Amoles, Colón, Tolimán, Amealco de Bonfil, Huimilpan, Ezequiel Montes, Querétaro y San Juan del Río. Con esta actividad, coordinada por la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y Participación Ciudadana, este organismo electoral contribuye a la formación de ciudadanía, así como al fomento de la participación y la unidad entre la comunidad estudiantil en la entidad. (N 7, AM 6)

<https://codiceinformativo.com/2019/04/primarias-de-14-municipios-participan-en-concurso-de-mural-organizado-por-el-ieeq/>

<http://amanecerqro.com/2019/04/promueven-valores-democraticos-en-estudiantes/>

NOTAS PRINCIPALES

DQ: AMOTAC SE NIEGA A DEJAR 5 DE FEBRERO

Las autoridades estatales deben tener diálogo con transportistas para llegar a acuerdos por el cambio en el Reglamento de Tránsito para regular el acceso del transporte de carga en la avenida 5 de febrero, ya que si no es así se realizarán manifestaciones, refirió el dirigente de la Alianza Mexicana de Organización de Transportistas (Amotac), Rafael Ortiz Pacheco. (DQ, principal)

EUQ: PERCIBEN A LA CAPITAL LA MÁS SEGURA DEL BAJÍO

Querétaro es la ciudad que se percibe como la más segura en el Bajío mexicano, revelan datos de la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU), publicada para el Inegi. (EUQ, principal)

AM: COMISIÓN FRENA INICIATIVA DE MORENA

La Comisión de puntos Constitucionales votó en contra de la iniciativa para incluir el derecho humano al agua en la Constitución Política del Estado de Querétaro, propuesta por Laura Patricia Polo Herrera Diputada de Morena en noviembre del año pasado. La iniciativa también buscaba evitar la privatización del agua. (AM, principal)

N: MISA CRISMAL

La Misa Crismal, donde se entregaron los Santos Óleos a las 117 parroquias y se renovaron los votos de los sacerdotes de la Diócesis, fue celebrada por el obispo Faustino Armendáriz. (N, principal)

JUEVES 18 DE ABRIL DE 2019

PA: REPUDIAR PLAN ROMMY

Entre abucheos y protestas -recordándoles que los tiempos cambiaron con las elecciones del año pasado- se desarrolló la tormentosa reunión de funcionarios estatales y vecino de la Avenida Zaragoza, en donde se proyecta construir el Eje Estructural para el Transporte Público Metropolitano, identificado popularmente como "Plan Romy". (PA, principal)

PODER EJECUTIVO

SE PLANTARÁ MIL ÁRBOLES SOBRE ZARAGOZA: SEDESU

Por Marittza Navarro

Ante los posibles daños que sufrirá la masa arbórea para la construcción del Eje Estructurante de Zaragoza, se plantarán mil árboles de seis metros de altura, informó Marco Del Prete, titular de la SEDESU. La tarde de este miércoles, autoridades del estado y del municipio de Querétaro, junto con colectivos ambientalistas y ciudadanía en general, se reunieron en el antiguo Palacio Municipal para conocer el proyecto del eje de transporte. (EUQ)

INICIAN PROCESOS ADMINISTRATIVOS CONTRA 12 OPERADORES DE QROBUS

Fueron en total 12 choferes que participaron en un paro de labores de Qrobus, suspendieron su trabajo antes del horario programado, se quejan de que no les pagan completo sus jornadas laborales, ante esto, se iniciaron procesos administrativos. (DQ)

PRODUCTORES DE LA MASA Y LA TORTILLA SE SUMAN AL ACUERDO POR LA PAZ LABORAL

José Luis Aguilera, Secretario del Trabajo, informó que más trabajadores se sumarán a la firma del Acuerdo por la Paz Laboral, en primera instancia la Federación de Productores de la Masa y la Tortilla confirmaron que están dispuestos a unirse a este Acuerdo, esto lo comunicó su presidente Arturo Campos Novoa. (N)

HASTA EL MOMENTO, 11 PERSONAS DEDICADAS AL TRABAJO DOMÉSTICO SE HAN AFILIADO AL IMSS

Al corte del 17 de abril, 10 mujeres y un hombre dedicados al trabajo doméstico se han acercado a la subdelegación en Querétaro del IMSS para tramitar su afiliación al seguro social para acceder a prestaciones sociales. (CI, DQ)

NIEGAN SINDICATOS EL ROBO DE MEDICINAS

Falta de medicamentos en hospitales es por desabasto, asegura Fabiola Cárdenas. Aún no hay ningún proceso iniciado contra algún trabajador del sector salud en el estado por robo de medicamentos, además que el desabasto que hay en el Hospital General de Querétaro y el Hospital del Niño y la Mujer no es por un supuesto robo o fuga de medicamentos. (DQ)

AUMENTA EL TIEMPO DE ATENCIÓN EN VERIFICENTROS

Por Marittza Navarro

Marco Del Prete, titular de la SEDESU, explicó que los operadores de los verificentros tardan más de diez minutos en el proceso de verificación de los niveles de contaminación y las condiciones mecánicas del automóvil. Por ello, el funcionario conminó a la ciudadanía a programar sus visitas a través del esquema de citas que tiene la Secretaría en la página www.queretaro.gob.mx/sedesu. (EUQ)

JUEVES 18 DE ABRIL DE 2019

HASTA 1,200 REPORTES POR TIRAR EL AGUA EN SÁBADO GLORIA

Por Diego A. Rivera

La CEA espera que baje el número de reportes por desperdicio de agua durante el sábado de Gloria, aseguró el vocal ejecutivo, Enrique Abedrop, quien pidió a la ciudadanía cuidar está líquido. (N)

PODER LEGISLATIVO

PERSONAL DEL CONGRESO ES APTO COMO BRIGADISTA

El presidente de la Mesa Directiva de la LIX Legislatura, diputado Antonio Zapata (PAN), clausuró el Primer Curso de Formación de Brigadas, el cual fue impartido por personal de la CEPC, a trabajadores del Poder Legislativo del Estado de Querétaro. (EUQ)

EL AGUA NO SERÁ DERECHO HUMANO; LO RECHAZAN LOS DIPUTADOS EN QRO.

Fue rechazado en la Comisión de Puntos Constitucionales la iniciativa impulsada por el grupo parlamentario de Morena para considerar el acceso al agua como un derecho humano en el estado de Querétaro. El voto en contra de la propuesta se dio de manera unánime por parte de los diputados que integran este órgano legislativo Hugo Cabrera Ruíz, Tania Palacios Kuri y Antonio Zapata Guerrero tras considerar que el proyecto era inviable financieramente hablando además de que es “reiterativa” con lo establecido en otros marcos normativos. (EUQ, DQ, AM)

PRESIDENTE DE LA LEGISLATURA CLAUSURA PRIMER CURSO DE FORMACIÓN DE BRIGADAS IMPARTIDO A PERSONAL DE LA LEGISLATURA

El presidente de la Mesa Directiva de la LIX Legislatura, diputado Antonio Zapata Guerrero, clausuró el Primer Curso de Formación de Brigadas, el cual fue impartido por personal de la Coordinación Estatal de Protección Civil, a trabajadores del Poder Legislativo del Estado de Querétaro. (AM)

APRUEBAN INICIATIVA PARA ERRADICAR LA VIOLENCIA POLÍTICA CONTRA MUJERES

En Sesión de Comisión de Puntos Constitucionales los diputados que la integran aprobaron la Iniciativa por la que se reforma el segundo párrafo del artículo 2 de la Constitución política de Querétaro, en materia de violencia política contra la mujer en razón de género, con el objetivo de incluir la obligación de las autoridades estatales en materia de prevención, sanción, y erradicación de la violencia política en contra de la mujer para poder salvaguardar sus derechos políticos electorales. (N, AM)

PAN SEÑALA A MORENA POR INICIATIVAS DE “OCURRENCIA”

Por Anaid Mendoza

El coordinador del grupo parlamentario del PAN en la LIX Legislatura, Miguel Ángel Torres comentó que no era necesario declarar al agua como derecho humano, “los diputados de Morena presentan iniciativas a ocurrencia”. (DQ)

QUERÉTARO, LUGAR 7 EN “HUACHICOL”

Por Anaid Mendoza

Hay alrededor de mil 800 carpetas de investigación en todo el país respecto a posibles malos funcionamientos de diversos programas federales, sé que algunas corresponden al estado de Querétaro y además la entidad es el número siete en la lista de huachicol, así lo dio a conocer la diputada federal por Morena, Beatriz Robles. (DQ)

JUEVES 18 DE ABRIL DE 2019

PODER JUDICIAL

EN PRÓXIMOS DÍAS, PODRÍAN EMITIR SENTENCIA POR HOMICIDIO DE ANA KAREN

En los próximos días, se podría emitir una sentencia por el asesinato de Ana Karen, la joven que fue privada de la vida en octubre del 2017 al interior de una vivienda en la colonia Cerrito Colorado. José Antonio Ortega Cerbón, magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) de Querétaro, confirmó que este caso, que fue reportado como suicidio en un inicio, tendrá que ser revisado por el juez. Confirmó que su pareja sentimental fue vinculado a proceso por homicidio y actualmente está detenido. En un inicio, recordó, al presunto responsable se le había brindado una sentencia absolutoria. (DQ)

MUNICIPIOS

MUNICIPIO GENERA ESTRATEGIAS DE SEGURIDAD EN 100 COLONIAS

Son ya más de 12 mil viviendas de 100 colonias que se han visitado para generar estrategias de mejoría en la seguridad, dio a conocer el presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, quien pidió a los vecinos mayor participación. “Ya iniciamos trabajos en más de 100 colonias del Municipio de Querétaro; se escogieron las que tienen mayor problema de seguridad, y estamos en 35 en el programa “Acción es Prevenir”, y en el “Querétaro por La Paz” tenemos 70 en un primer trimestre. Queremos invitar a los vecinos a que nos abran las puertas de sus casas, hay quienes no han querido participar”, señaló. (EUQ)

PERCEPCIÓN DE INSEGURIDAD BAJARÁ EN 3 MESES: L. NAVA

Tras reconocer que la percepción de inseguridad aumentó en los tres primeros meses del año, el presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, aseguró que para el siguiente trimestre se disminuirá, la percepción de inseguridad en la capital, pues los ciudadanos podrán percibir las acciones de su gobierno. (N, DQ, EUQ)

AVANZAN PRUEBAS EN PARADAS TIPO DUBÁI PARA VER LAS RUTAS QUE SE APROXIMAN

El alcalde de Querétaro, Luis Bernardo Nava Guerrero, informó que ya se está trabajando en ocho de las paradas tipo Dubái para que se genere la interfaz tecnológica para que las pantallas que están dentro de estos espacios reflejan la información de cuáles son las rutas que se están acercando. (ADN, DQ)

CREARÁN MAPEO DE NIÑOS EN SITUACIÓN DE CALLE

Con la intención de contar con un mapeo de la presencia de niños en situación de calle de la capital queretana, el DIF Municipal firmó un convenio de colaboración con las facultades de Ciencias Políticas y Sociología de la UAQ, así lo dio a conocer el titular del área, Alejandro Cano Alcalá. (EUQ)

PRESENTAN 12ª EDICIÓN DEL FESTIVAL DE COMUNIDADES EXTRANJERAS

El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, dio a conocer en rueda de prensa la 12ª edición del Festival de Comunidades Extranjeras en Querétaro, el cual se realizará del 2 al 5 de mayo en el Estadio Corregidora, evento que dijo, genera comunidad al reunir a todos los que aquí vivimos, sin importar el lugar de origen. (CQRO, N, EUQ, DQ, AM)

QUERÉTARO SE SUMA A LIMPIEZA DEL RÍO

Con una campaña de limpieza que se llevará a cabo el 5 de mayo, el municipio de Querétaro se sumará a las acciones de rescate del Río Querétaro que inició la Asociación Civil Reparadora Ecológica de Espacios Verdes. La

JUEVES 18 DE ABRIL DE 2019

secretaria de Obras públicas municipales, Oriana López Castillo, recordó que las acciones de limpieza iniciaron el 7 de abril en la zona de la Presa de El Diablo, en el municipio de El Marqués. (DQ, N, CQRO, EUQ, AM)

CORREGIDORA SE ALISTA PARA TEMPORADA DE LLUVIAS

El municipio de Corregidora inició la limpieza de drenajes, rejillas y torrenteras, como medida preventiva a la temporada de lluvias. Gerardo Ortega Pacheco, secretario de Servicios Públicos Municipales en Corregidora, comentó que desde febrero del presente año se ha realizado un 20 por ciento de limpieza en los más de 80 kilómetros de drenes que existen en el Municipio, dicha actividad continuará hasta finales de mayo o principios de junio. (CQRO, EUQ, DQ)

AVANCE DE LIMPIEZA EN DRENES AL 20 POR CIENTO

El municipio de Corregidora ha comenzado a tomar medidas preventivas previo a la temporada de lluvias, por lo que ya inició la limpieza de drenes, rejillas y torrenteras. De acuerdo con el secretario de Servicios Públicos Municipales, Gerardo Ortega Pacheco, Corregidora tiene más de 80 kilómetros de drenes y el avance de la limpieza se acerca al 20 por ciento, desde que iniciaron los trabajos en febrero, mismos que continuarán hasta finales de mayo o principios de junio. (N, AM)

INFORMACIÓN GENERAL

“NO GANO MÁS QUE EL GOBERNADOR”, DICE GILBERTO HERRERA

Por Francisco Flores

El superdelegado Gilberto Herrera Ruiz asegura que el gobernador Francisco Domínguez tiene un salario neto mensual mayor al suyo, debido a que el mandatario estatal cuenta con prestaciones y compensaciones económicas adicionales como prima semestral y despensa especial, entre otros. (EUQ)

GILBERTO HERRERA REFUTA QUE GANA 12 MIL MENOS QUE EL GOBERNADOR

Por Iris Mayumi

El gobernador del estado gana más que el delegado estatal, aseveró el coordinador de programas de Desarrollo, Gilberto Herrera Ruiz, quien dijo que en términos netos gana 85 mil pesos mensuales; es decir, 12 mil pesos menos que el mandatario, luego de la aclaración que solicitó el presidente municipal de Querétaro, Luis Nava Guerrero, sobre el salario que percibe el funcionario federal. (DQ)

REVISAN RECTORA DE LA UAQ Y ALCALDES DE TOLIMÁN Y AMEALCO AVANCES EN INFRAESTRUCTURA UNIVERSITARIA

La rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, realizó visitas de trabajo para abordar asuntos de infraestructura educativa, becas y trámites académicos con Ma. Guadalupe Alcántara de Santiago y Rosendo Anaya Aguilar, presidentes municipales de Tolimán y Amealco, respectivamente. (CI, DQ, N)

CERTIFICAN A ABOGADOS PRIVADOS PARA REPRESENTAR A IMPUTADOS

El Modelo Cosmos para la implementación del Sistema de Justicia Penal Acusatorio y Oral de Querétaro, a través del Modelo de Defensoría Penal Pública y Subrogada, participó en el Foro Nacional “El Proceso Penal Acusatorio, una perspectiva práctica” celebrado en la Ciudad de México. (N, AM)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

JUEVES 18 DE ABRIL DE 2019

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Gritos y sombrerazos. Nos cuentan que Rosalba Pichardo, asesora y gente cercana de la diputada de Morena, Laura Polo, volvió a hacer de las suyas en el Congreso del Estado, ya que, al término de la sesión de la Comisión de Puntos Constitucionales, Pichardo y su “camarilla” se pusieron a gritar en medio de una entrevista que daba el diputado Hugo Cabrera, quien tuvo que esperar a que se alejara la “romería” para continuar dando una declaración a los medios. Nos comentan que esta no es la primera vez que Rosalba Pichardo falta al respeto a reporteros y diputados que no son de su agrado. Faustino visitará el penal de San José El Alto. Los comentan que hoy a las 10 de la mañana estará el obispo de Querétaro, Faustino Armendáriz, en el Centro de Readaptación Social varonil de San José el Alto. El jerarca de la Iglesia católica en Querétaro, nos dicen, encabezará la conmemoración del Jueves Santo, al oficiar misa y posteriormente participará en el lavatorio de pies a los reclusos. Para el viernes, nos cuentan, en los cuatro centros penitenciarios de la entidad se escenificará el tradicional viacrucis. (EUQ 2)

CUARTO DE GUERRA

VECINDAD. Mucho del aumento de 6 puntos en la percepción de inseguridad en Querétaro, según la encuesta del INEGI, se debe a la vecindad con estados como Guanajuato, Michoacán y de México, que están entre los más “calientes” del país. TRABAJO. La medición, que no refleja casos reales sino la percepción social, señala que en otras capitales como Guanajuato y Toluca 84 de cada 100 habitantes se sienten inseguros, mientras que en Morelia el índice es de 73.8, muy arriba de Querétaro que tiene un índice de 57. El alcalde Luis Nava se refirió al tema para reiterar que trabaja con dos programas para bajar cuanto antes esa percepción y generar un ambiente seguro: Acción es Prevenir y Querétaro por la Paz que ya están presentes en al menos 35 colonias de las 72 programadas. (DQ)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

DENUNCIAN AMENAZAS. NOÉ OJEDA ELIZALDE y su hermana CECILIA OJEDA ELIZALDE, dirigentes del sindicato nacional de transportistas Astrac, de la CTM, denuncian amenazas de muerte de parte del secretario del Trabajo, del Estado JOSÉ LUIS AGUILERA RICO, por haberlo acusado de vender contratos y otros supuestos actos de corrupción, todo a unas semanas de conmemorarse el Día del Trabajo. Agua puerca ni de lejos ni de cerca. (PA)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

JUEVES 18 DE ABRIL DE 2019

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

**SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**

Plasman valores democráticos en 68 murales

Noticias

Estudiantes de primaria de 14 municipios de la entidad colaboraron con el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) en la promoción de los valo-

res democráticos, a través del concurso de mural 'Dale valor a tu escuela'.

En el certamen participaron mil 049 alumnas y alumnos de escuelas públicas y privadas del estado, quienes elaboraron con técnica libre un total de 68 murales al interior

o exterior de sus espacios educativos, entre el 1 de febrero y el 31 de marzo del presente año.

La calificación de las obras estuvo a cargo del Instituto, que otorgó el primer lugar a la Primaria Niño Artillero ubicada en la comunidad El Deconí, municipio de San Joaquín; el segundo lugar, a la Primaria Justo Sierra perteneciente al municipio de Cadereyta de Montes, y el tercer lugar, a la Primaria Cinco de Mayo localizada en El Trapiche, municipio de Arroyo Seco.

Las escuelas ganadoras recibieron como premios una computadora y un proyector, un proyector y una

bocina, respectivamente.

En la convocatoria pública también participaron escuelas de los municipios de Jalpan de Serra, Landa de Matamoros, Peñamiller, Pinal de Amoles, Colón, Tolimán, Amealco de Bonfil, Huimilpan, Ezequiel Montes, Querétaro y San Juan del Río.

Con esta actividad, coordinada por la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y Participación Ciudadana, este organismo electoral contribuye a la formación de ciudadanía, así como al fomento de la participación y la unidad entre la comunidad estudiantil en la entidad.



EN EL CERTAMEN participaron más de mil alumnas y alumnos de escuelas públicas y privadas del estado.



Alumnos elaboraron con técnica libre los murales al interior y exterior de sus espacios educativos, entre el 1 de febrero y el 31 de marzo del presente año.

#IEEQ

ESTUDIANTES PROMUEVEN VALORES DEMOCRÁTICOS EN 68 MURALES

Redacción

Estudiantes de primaria de 14 municipios de la entidad colaboraron con el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) en la promoción de los valores democráticos, a través del concurso de mural 'Dale valor a tu escuela'.

FOTO: ESPECIAL

En el certamen participaron mil 49 alumnos de escuelas públicas y privadas, quienes elaboraron 68 murales al interior y exterior de sus espacios educativos, entre el 1 de febrero y el 31 de marzo.

La calificación de las obras estuvo a cargo del Instituto, que otorgó el primer lugar a la Primaria Niño Artillero, ubicada en la comunidad El Deconí, municipio de San Joaquín; el segundo lugar, a la Primaria Justo Sierra, perteneciente al municipio de Cadereyta de Montes, y el tercer lugar, a la Primaria Cinco de Mayo, localizada en El Trapiche, municipio de Arroyo Seco.

Los dos primeros lugares recibieron una computadora y un proyector, un proyector y una bocina, respectivamente.

En la convocatoria participaron escuelas de los municipios de Jalpan de Serra, Landa de Matamoros, Peñamiller, Pinal de Amoles, Colón, Tolimán, Amealco de Bonfil, Huimilpan, Ezequiel Montes, Querétaro y San Juan del Río.

14

MUNICIPIOS PARTICIPARON EN LA DINÁMICA